

# De l'artisan à l'ouvrier

Au cours du XIX<sup>e</sup> siècle, la production, qui était en grande partie artisanale, devient plus industrielle.

Les ouvriers quittent peu à peu les petits ateliers des campagnes pour aller travailler dans les villes. Ils sont employés dans les usines. Leur travail consiste à faire fonctionner les machines.

Leurs conditions de travail sont difficiles, les règles sont strictes et les salaires sont bas.

Mécontents, ils se regroupent et organisent des grèves pour améliorer leurs conditions de travail.

Progressivement, ils obtiennent des droits : diminution du temps de travail journalier, création de syndicats...

